

## EN EL MUNDO

MURIO MIMOUNI

■ El escritor argelino Rachid Mimouni, quien vivía exiliado desde diciembre de 1993 para las autorizadas que habían recibido de su país natal para que pudiera volver a París a causa de una severa hospitalización, informaron sus familiares. Mimouni, de 49 años, que fue profesor de Ciencias Políticas en la Universidad de Argel, falleció por sus numerosas novelas escritas en francés, por las que recibió diversos premios. Tanto es así, que en su novela «La Maldición», considerada su mejor obra, asesinó Tahar Yacut, como en un polémico ensayo publicado en 1992. Mimouni se cuestionó el papel de musulmanes en el inmenso mundo del fundamentalismo. En otras de sus novelas también había condenado a aprovechadores, tiranos, corruptos y abusadores del poder. (DPA)



## El Día de Wilde

**L**a inauguración de una placa en honor a Oscar Wilde en la Abadía de Westminster, hoy, marcará la reconciliación entre el establecimiento británico con el autor de «La importancia de llamarse Ernesto».

Tras un silencio desde el estreno en St James de esta obra, «The importance of being Ernest», juego de palabras que en inglés también significa «La importancia de ser Ernesto». Wilde podrá ocupar su sitio en el Poet's Corner (Rincón de los Poetas) de la Abadía, junto a Farquhar, Sheridan o Shaw, otras grandes figuras del teatro de origen irlandés.

El pantheon de la literatura inglesa se inaugura en 1995 con el enterramiento en Londres del escritor irlandés Oscar Wilde, autor de los «Cuentos de Canterbury». Shakespeare tuvo su memorial en 1790, y otros como Burns, Lord Byron y Shelley, dos años más tarde. Los británicos han tardado en olvidar su homosexualidad y el desdén con el que trataba a la élite de su tiempo.

El juicio que lo condenó a dos años de trabajos feroces por sodomía, empañó su imagen ante la sociedad británica, que preferió olvidar su pasado y darle al personaje importancia y artificial.

La verdadera estupidez, en su honor será descubierta por el miembro de la Academia de las Letras de Inglaterra, el estadounidense Edward Albee, en la Universidad de Oxford

Seamus Heaney, que le dedicará unas palabras de recuerdo durante una ceremonia pública.

Al coincidir con el centenario de «La importancia de llamarse Ernesto», los actores teatrales Judi Dench y Ian McKellen interpretarán la escena del bolo de mano, mientras el veterano de la escena John Gielgud, de 91 años de edad, leerá unas líneas del poema «De Profundis».

«La importancia de llamarse Ernesto» estaba escrita para ser representada en cuatro actos. Al estrenar el acto, el empresario del teatro Sir Peter Hall, director artístico, decidió reducirla a tres. Wilde solía presentar los ensayos y realizar numerosas observaciones a las puestas en escena de sus obras.

A pesar de los muchos interrogantes en torno a este comentario, Alexander: «Sí, definitivamente es una buena obra. Recuerdo haber escrito yo misma una muy similar, pero la mía no tuvo mucho éxito. No quería ser bien conocida esa anécdota, el texto original, con sus cuatro actos, permaneció ignorado durante muchos años, hasta ser redescubierto en 1980».

El éxito desde el mismo día del estreno fue clamoroso, tanto de crítica como de público. En algunos de los comentarios de la prensa se informó que el público aplaudía y vitoreaba sin cesar hasta que el autor subió al escenario.

Al acto de la Abadía de Westminster, que coincide con el aniversario del estreno, se unirá el compositor Philip Glass, que ofrecerá a través de la radio una representación de la misa. (EFE/ANSA)



Oscar Wilde, hoy rehabilitado por la sociedad británica.

# Oscar Wilde, el hombre y la máscara [artículo] Francisca Folch Couyoumdjian.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Folch Couyoumdjian, Francisca

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Wilde, el hombre y la máscara [artículo] Francisca Folch Couyoumdjian. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile